
審 議 会 等 の 会 議 結 果 報 告 書 

 課所名 生涯学習課 すわっチャオ 

会 議 名 令和 6 年度第 1 回諏訪市社会教育委員会議 

開催日時 令和 6 年 5 月 24 日（金）午後 7 時から午後 8 時 40 分まで 

出 席 者 

（敬称略） 
（出席者） 委    員：飯島千種（議長）、河西秀樹（副議長）、伊藤美保、宮坂千実、 

牛山はるみ、今井定雄、小林裕子、平林富美子 
教育委員会：三輪教育長、今井教育委員、細野教育次長、五味生涯学習課長、 

小林生涯学習課長（文化芸術担当）、柿崎スポーツ課長、伊藤教育総務課長、 
事 務 局：すわっチャオ 関沢係長、笠原主査 

（欠席者） 太田直行、中嶋博美 
（傍聴者） な し 

資   料 
会議資料（令和５年度各課事業報告、令和６年度各課事業計画、令和６年度各課社会教育団体への補助金交

付一覧、令和６年度社会教育委員関係事業予定表、今年度の社会教育委員会議の予定）、第２回諏訪市二十

歳のつどい開催報告ほか 

協議議題（内容）及び会議結果（要旨） 

1．開  会 

2. 委嘱状交付 

3．教育長あいさつ 

4．自己紹介 

5．正副議長の互選 

6．議  事 

（1）令和5年度各課事業報告について （各課長より主要事業について報告） 

①生涯学習課 （生涯学習係、公民館（別館含む）、図書館、信州風樹文庫、すわっチャオ、放送大学） 

②生涯学習課【文化芸術担当】（文化財係、博物館、美術館、原田泰治美術館） 

③スポーツ課 （スポーツ振興係） 

④教育総務課 （青少年係） 

 

【委員からの意見・質疑応答】 

なし 

 

(2)令和6年度各課事業計画について （各課長より事業計画について説明） 

  ①生涯学習課 （すわっチャオ、公民館（別館含む）、図書館、信州風樹文庫、放送大学） 

②生涯学習課 【文化芸術担当】（文化財係、博物館、美術館、原田泰治美術館） 

③スポーツ課 （スポーツ振興係） 

④教育総務課 （青少年係） 

 

【委員からの意見・質疑応答】 

委員）各年代に応じたスポーツを推進していると伺ったが、小学校と中学校が一緒に活動することが多く、小・中学校で

子どもが合同で何かしたいと計画するに当たり、体を動かしたいということを考えている。小・中学生が一緒にで

きるスポーツなどはあるか。 

市）ニュースポーツについては幅広い年齢で実施ができるもので、市でも教室を開催しているが、子どもから高齢者ま

で一緒に同じ競技をやっている。得点とか勝敗というよりも一緒に同じ競技を楽しんでもらうところがニュースポ



ーツの良いところだと考えるので、ご紹介させていただければと思う。話をいただければ日程を調整して、スポー

ツ推進員が学校等に出向いて出前講座のような形で実施できるのでご検討いただきたい。 

委員）公民館活動についてお願いしたい。一般向けの講座ということで各講座について募集しており、その中で定員が決

められているが、なるべく多くの人に受講していただきたいと思う。やはり講座は多くの方に受けてもらいたいと

いう考えがあり、応募いただいてもあぶれてしまうというか、なかなか受講できないということも考えられるので

お願いをしたい。 

市）申込みのキャンセルもあるのでそういった中で、上手く調整ができればというふうには考えている。今年から例え

ば生きがい学級などもこれまでの枠を外して、1 回だけでも参加できるといった形で工夫をさせてもらっている。

その中でうまく運用できればというふうに考えているが、定員数の調整は今後検討が必要と考えている。 

委員）できればキャンセル待ちというような形にして、現在の募集定員まではきたがキャンセル待ちが３番目ですという

ような、何かあった場合には、繰上げになるということをお伝えいただけるとありがたい。実は私も申し込んだけ

ども、できたらうまく応募者全員が受けられるような形にしていただければありがたいと思う。 

委員）公民館の職員として、いただいたご意見は公民館の方へ伝えたいと思うが、物理的に会場の関係で人数制限をせざ

るをえない。また、準備の関係等でどうしても人数制限を設けなければいけないところは出てきてしまっている。

それで、例えば30人の定員のところ自分が申し込んだ順番がちょうど31番とか32番でキャンセル待ちですという

ようなことについては、公民館としても非常に心苦しいところであるが、せっかく申し込んだけれども、期限内に

いっぱいだから外れてくださいとはならないようにパソコンでランダムな数を発生させて抽選形式で行っている。 

委員）関連して、今年の女性セミナーに参加したいと思い電話したところ、申込期間中だったが、既にいっぱいとのこと

で断られてしまった。今の話では、その期間内に応募した方から抽選で選ぶという形なのか。 

委員）女性セミナーの受付については申込順となっている。 

委員）毎年人気の講座で参加したいという方が多いと聞いたので、今年駄目だったからまた来年の申込開始日にその時間

に申し込みたいと思うが、できればその枠を広げていただくとか、それから聞くところによると、違うかもしれな

いが毎年同じような方が参加されるということで、新参者はなかなか参加できないのかなっていうイメージもある。 

委員）コロナ禍後なので、大勢の方が申し込みたいということあれば、公民館活動をもう少し広げていただきたいと思う。 

 

 

 (3)令和6年度各課社会教育団体への補助金交付について（生涯学習課長より一括説明） 

 

【委員からの意見・質疑応答】 

なし 

 （議事終了） 

 

7. 報  告 

(1)第2回諏訪市二十歳のつどいの実施について 

 

8．そ の 他 

(1) 社会教育委員関係事業予定について 

(2) 今年度の社会教育委員会議の予定 

 

9. 閉  会 

 

 


